
平成２７年度 川西町地域公共交通会議 第３回会議 

議 事 要 旨 

日 時：平成２８年３月１７日（木） 

    １４：００～ 

場 所：川西町役場 ２階 研修室Ａ 

 

出席者：森田政美会長、森本修司副会長 

    下間章兆委員、奥 隆至委員 

福嶌博委員（代理：西川裕子）、石川正也委員（代理：松山太志、随行：中谷宗孝） 

吾妻孝義委員、大西秀樹（代理：霜永勝一） 

吉村伸泰委員、南岡進委員、森本武彦委員（代理：稲留健一郎） 

村上強志（代理：白柳博章）、入口和明、桝井宏之（代理：森本修樹） 

 

＜議事次第＞ 

１．開会 

２．会長挨拶 

３．議題 

（１）前回会議の議事録確認 

（２）川西町コミュニティバス利用状況について 

（３）今年度取組施策における評価について 

（４）来年度における取組施策について 

（５）その他 

４．閉会 

 

 

＜配布資料＞ 

 会議次第、配席図、委員名簿、「川西こすもす号」路線図・時刻表 

 資料－１ 平成２７年度第２回川西町地域公共交通会議議事要旨 

 資料－２ 「川西こすもす号」利用状況（平成２８年２月現在） 

 資料－３ 「川西こすもす号」利用者ヒアリング調査結果 

 資料－４ 川西町公共交通の基本方針に対する施策検証（平成２６年度～平成２８年度） 

川西町コミュニティバス運行における評価基準に対する検証 

 資料－５ 川西町地域公共交通会議 平成２８年度スケジュール 

 資料－６ 都市・地域総合交通戦略のすすめ（一部抜粋） ～総合交通戦略の手引き～ 

  



＜議事要旨＞ 

○ 開 会 

 

○ 出席者の報告について（資料１） 

  委員数名１７名に対し、出席委員数１４名であるため、本会議は成立します。 

 

○ 議題１：前回会議の議事録確認について（資料１） 

 

   前回会議の議事録については、会議終了後、委員各位に議事録を送付させていただき、承認を受

けている。承認済の議事録については、町ホームページに掲載済です。 

→ 委員各位より意見等がなかったため、引き続き議事進行 

 

○ 議題２：「川西こすもす号」の利用状況について（事務局説明：資料２） 

   ：「川西こすもす号」利用者ヒアリング調査結果について（事務局説明：資料３、資料３－２） 

 

稲留委員：行きたい市町村名は自由回答ですか。 

事 務 局：自由回答です。 

白柳委員：町外へ行きたい施設で病院関連、大型施設とありますが、具体的施設名はわかりますか。 

事 務 局：自由回答欄であり、特に記載はありませんでした。 

→ 委員各位より意見等がなかったため、引き続き議事進行 

 

○ 議事３：今年度取組施策における評価について（事務局説明：資料４） 

○ 議題４：来年度における取組施策について  （事務局説明：資料４） 

 

事 務 局：取組施策については今年度実施した施策を来年度も継続して実施したい。 

利用状況からは評価基準（１便あたりの平均利用者数 1.7 人）を有料化が 0.1 ポイント下

回っているが、運行経緯からのは評価基準（利用者１人あたりの運行経緯 2,300 円）を平成

27 年度では 1,150 円と大幅に下回っていることから、基準値クリアに向けた事業運営に引

き続き取り組んでいきたい。 

 

下間委員：利用者の意見聴取について、コミバスを利用していない方に対し、「何故コミバスを利用し

ないか」を聞いて、利用促進に繋げる必要はないか。 

1 日 20 便出ているが、利用者の少ない便を他にまわす検討をしてはどうか。 

年々、運行経費が増加しているが原因分析はしていますか。 

 

事 務 局：コミバスを利用していない方へのアンケートは実施に向けて検討したい。 

利用者の少ない便の転用は難しいが運行のあり方について検討します。 

経費が年々増加しているは、運行ルート、ダイヤ見直しに伴い運行距離が伸びたことと、

減額利用による料金収入の減少が影響しているとか考えています。 

 

下間委員：町内施設に対する意見はありますか。 

 



事 務 局：特に聞いていません。 

 

下間委員：4月から地域包括支援センターがぬくもりの郷へ移転するので、高齢者利用が多い施設なの

で、足の確保が課題です。ルート検討をお願いしたい。施設内には秋ごろに駐車場を設置す

る予定です。国保病院への川西町負担を考えれば、予備車利用などで国保への便を検討して

もらいたい。 

 

事 務 局：検討します。 

 

稲留委員：国保病院へのアクセスの件、奈良県南部地域では各自治体のコミバスを乗り継いで病院に

行っている。 

各自治体からの直行便も良いが共同運行を含め検討してもらいたい。 

 

白柳委員：国保病院へは田原本町から奈良交通のバスが出ている。まずは乗継案内からでも良いので

はないか。 

 

吉村委員：広域的な運行であれば、広域定住自立圏の視点からは天理市との連携が重要でないか。 

三宅町との整合も必要でないか。 

 

事 務 局：天理市とは今年度２回協議をしているが、まだ具体的にはなっていません。 

具体的な動きがあれば、この場でご報告いたします。 

 

下間委員：バス車内広告の件、協力していただける企業があるのではないか、事務局の営業努力をお

願いします。 

 

吉村委員：商工会としても協力していきたい。 

   → 来年度以降の事業予定（案）について事務局（案）のとおり承認。 

 

○ 議題５：その他 今後のスケジュールについて（事務局説明：資料５） 

          都市・地域総合交通戦略策定について（事務局説明：資料６） 

 

事 務 局：年４回程度の交通会議を予定しています。具体的な事業進捗に関する報告及び議決案件が 

生じた場合は、その都度本会議に上程し、議決をいただきます。 

近鉄結崎駅前整備計画を進めるための「都市・地域総合交通戦略」を来年度策定にあたり、

新たに設置する(仮称)川西町都市・地域総合交通戦略策定委員会の委員への就任を委員の

方にお願いします。 

 

○ 閉 会 

以 上   


